

DES AVANTAGES QUE LA RELIGION CATHOLIQUE PROCURE AUX INDIVIDUS ET AUX PEUPLES

SUIVIS DE QUELQUES CONSEILS AUX ÉTUDIANTS

CONFÉRENCE DONNÉE À L'ACADÉMIE FRANÇAISE DU COLLÈGE
DE SAINT-BONIFACE (MANITOBA).

PARLANT ici devant une élite de croyants, je n'ai point à me préoccuper d'établir au préalable les fondements de notre foi. Je puis tout de suite me placer en pleine thèse catholique et, renversant l'ordre ordinaire du discours, allégrement énoncer, avec la certitude d'éveiller en vos âmes de radieux échos, les conclusions de mon travail: c'est un privilège incomparable pour les peuples comme pour les individus d'appartenir à l'Eglise catholique; c'est aussi un devoir de se préparer à seconder son action dans le monde.

* * *

Mille désirs, nobles et légitimes, surgissent constamment au plus intime de notre être. Or, on trouve dans le dogme et la morale catholique, tout ce qu'il faut pour les satisfaire, même en ce qu'ils ont d'absolument terrestre.

Notre intelligence veut-elle s'établir dans la vérité? Nous savons qu'en nous appuyant sur les enseignements de l'Eglise, nous ne pouvons errer!

Recherchons-nous la bonté? Nous n'avons qu'à nous recueillir pour l'apercevoir dans l'action perpétuelle de